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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Pide Bilbao Marcos a candidatos más presupuesto” 
Un incremento al presupuesto anual del orden de 100 millones de pesos solicitó el rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, a los candidatos a diputados locales y federales, con el 
propósito de afrontar el déficit financiero de casi 80 millones de pesos que registra la máxima casa de estudios. Bilbao 
Marcos explicó que con más recursos será posible garantizar una cobertura con educación de calidad, así como aumento de 
matrícula e infraestructura. Dijo que las propuestas que se hicieron llegar a los candidatos de distintos cargos de elección 
popular son para que se gestione mayor presupuesto a la UAEM. Se pide –dijo- seguir manteniendo el presupuesto de más 
de 100 millones de pesos e incrementarlo con el paso del tiempo, porque se tiene una situación deficitaria que de no 
atenderse va repercutir directamente en la calidad de los programas educativos y de la ampliación de la matrícula. 
La Unión de Morelos, p.22,  (Salvador Rivera). 
 
“Pide la FEUM prórroga para elección de procurador de derechos académicos” 
El presidente interino de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Víctor Salgado Martínez, señaló 
que en caso de que no haya participación de aspirantes a procurador de los derechos académicos, solicitará al Consejo 
Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) prórroga para realizar la elección. “Con las nuevas 
formas en que se está desarrollando el trabajo universitario y por las nuevas situaciones reglamentarias, la idea es proponer 
en la próxima sesión de Consejo Universitario se concluya primero con lo que tiene que ver con el estatuto y luego dar paso 
a la elección de procurador de derechos académicos”. Recordó que el acuerdo de Consejo Universitario es que en el mes 
de junio se realice la elección del titular de la nueva dependencia universitaria, sin embargo, dijo Salgado Martínez, es 
importante contar primero con todo lo referente a reglamentos y leyes para luego dar paso a la elección de procurador. 
La Unión de Morelos, p.22,  (Salvador Rivera). 
  
“Refleja la revista Inventio el programa editorial de la UAEM” 
Tras la aparición del número 9 de Inventio, la génesis de la cultura universitaria en Morelos, y a cuatro años de haber salido 
a la luz por vez primera, Lydia Elizalde Valdés, directora de esta publicación y de la Coordinación Editorial de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), además de profesora investigadora de la Facultad de Artes, charló con La 
Jornada Morelos acerca del proyecto editorial de la revista, sus metas y sus contenidos. De acuerdo con Lydia Elizalde, si 
bien el Programa de Publicaciones Universitarias de la UAEM ha logrado consolidarse con el impulso a la producción de 
obras académicas especializadas, la incorporación a este proyecto de un medio de divulgación provee a la máxima casa de 
estudios de Morelos de una perspectiva editorial que le permite seguir apostando por el apuntalamiento de una política en la 
materia que refuerza su misión de generar, transmitir y aplicar el conocimiento y la cultura. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Van a la Universiada 106 mexicanos” 
Luego de cientos de horas de preparación, 106 representantes nacionales acudirán a la Universiada Mundial, a efectuarse 
en Belgrado, República Serbia, del primero al 12 de julio, con la idea de superar las 11 medallas obtenidas en Tailandia 
2007. En su representación tomó la palabra el tirador con arco Juan René Serrano, quien apuntó que acudirán a un 
certamen de clase mundial; vamos por el triunfo, a dar el ciento por ciento para que México sea un país ganador. En otro 
tema, el ex atleta Alejandro Cárdenas se perfila para ocupar la subdirección de Calidad para el Deporte de la Conade, 
dependencia en la que estuvo ayer para afinar detalles de su eventual nombramiento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jorge Sepúlveda Marín). 
  
“Atentado contra la ciencia y las mujeres, leyes antiaborto: AMC” 
Las reformas contra el aborto que se han realizado en 12 entidades del país no tienen sustento científico, van contra las 
garantías de las mujeres y vulneran la Constitución, el Estado laico y el derecho de investigación, advierten científicos de la 
Academia Mexicana de Ciencias (AMC). En conferencia de prensa, Rosaura Ruiz, presidenta de la AMC, lamentó que en 
México se esté retrocediendo al aprobar leyes que conciben el cigoto como ser humano, por lo que otorgan el derecho a la 
vida desde el momento de la fecundación. Se advirtió que estas reformas son impulsadas –tanto en las entidades como a 
escala federal– por legisladores del PAN, ministros católicos y algunos sectores empresariales. Ricardo Tapia, coordinador 
del Comité de Clonación y Células Troncales de la AMC e investigador emérito del Instituto de Fisiología Celular de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), indicó que desde el punto de vista científico es insostenible afirmar que 
desde el momento de la concepción se puede hablar de derechos de una persona. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 



“Se inicia el tercer remate de libros en el Auditorio” 
Como parte del programa de fomento a la lectura Para leer en libertad, a partir de hoy y hasta el 2 de julio se desarrollará el 
tercer remate de libros en el vestíbulo del Auditorio Nacional. Organizado por la Secretaría de Cultura del Gobierno del 
Distrito Federal, se trata de evitar que muchos ejemplares sean destruidos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Palapa Quijas). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Ponen en marcha la semana de prevención de la influenza y el dengue en la familia y el trabajo 2009” 
Al poner en marcha la primera semana de prevención de influenza y dengue en centros de trabajo, la Secretaría de Salud 
(SS) llamó a los empresarios a tomar conciencia de la importancia de colaborar en casos de contingencia. El subsecretario 
de Salud, Arturo Gutiérrez Carrillo, señaló que ambos padecimientos se mantienen bajo control, aunque se seguirán 
presentando casos incluso de influenza AH1N1, pues la enfermedad -recordó- ya se ha identificado y se habrá de presentar, 
pero ya existen mecanismos de respuesta. Gutiérrez Carrillo mencionó que a la fecha se tendría un registro de 231 casos de 
dengue, de los cuales 10 serían de tipo hemorrágico. 
La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 

 
Nacional: 
 
“Andrés se debilita como huracán; afecta a cinco estados” 
La tormenta tropical Andrés fue durante unas horas de este martes el primer huracán de la temporada en el Pacífico 
mexicano, al emitir vientos sostenidos de 120 kilómetros por hora (km/h) y rachas más potentes, que lo colocaron en la 
categoría uno de la escala Saffir-Simpson, según el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos (NHC, por sus siglas 
en inglés). El organismo designó a Andrés como huracán entre las 12 y las 22 horas, tiempo del centro de México, y previó 
que se debilitará durante las próximas 24 horas. En un comunicado, el NHC informó que Andrés estuvo la noche del martes 
a 180 kilómetros al oeste de Manzanillo, Colima, y se desplazaba con vientos de 110 km/h hacia el noroeste a casi 17 km/h, 
en una trayectoria que lo haría pasar muy cerca o sobre la costa del suroeste de México. Según la agencia Dpa, el huracán 
causó lluvias en una franja de más de 700 kilómetros, desde Acapulco, Guerrero, hasta Nayarit. Andrés dejó un muerto en el 
municipio de Tecpan –unos 100 kilómetros al norte de Acapulco–, arrastrado por las olas del mar; desalojos de personas 
avecindadas en zonas de alto riesgo, decenas de casas inundadas y derrumbes en carreteras. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Corresponsales y Notimex). 
 
“Cada cinco días, al menos un muerto a consecuencia de un accidente laboral” 
En la ciudad de México, 156 personas diariamente sufren un accidente en sus centros laborales, mientras cada cinco días 
se produce la muerte de algún trabajador, debido a la falta de cumplimiento de los patrones, así como a la escasa o nula 
inspección para hacer que se cumplan las normas de seguridad e higiene en las más de 330 mil unidades productivas, 
informó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón Lince. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Gómez Flores). 
 
“Sufren algún tipo de violencia 70 por ciento de las unidas en pareja, dice el grupo Fortaleza” 
En México, 70 por ciento de las mujeres unidas en pareja refieren haber padecido algún tipo de violencia, y cerca de 40 por 
ciento la sufren en grado extremo, particularmente agresiones físicas, sicológicas y sexuales, que ponen en riesgo su vida e 
incluso la de sus hijos. A escala nacional, cada día se resguarda un promedio de dos mil mujeres en refugios temporales 
ante la imposibilidad de seguir conviviendo con su agresor, señaló Wendy Figueroa Morales, directora general de la 
institución de asistencia privada Fortaleza. Expuso que la mayoría llegan con sus hijos y tienen una estancia de tres meses 
y medio en los refugios, aunque a veces –explicó– hay situaciones complicadas y algunas han permanecido hasta seis 
meses. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Confirma la Ssa el deceso de 116 personas por el virus A/H1N1 y 8 mil 279 contagiados” 
La Secretaría de Salud (Ssa) informó que hasta el lunes se confirmaron 8 mil 279 casos de influenza A/H1N1 en el país y 
las muertes sumaron 116. Aseguró que son muy pocas las personas con síntomas en los días recientes y que la tendencia 
de la epidemia mantiene su tendencia a la baja. El sistema de salud mexicano evidenció su falta de capacidad ante la 
emergencia por la influenza A/H1N1 que se vivió entre abril y mayo, sobre la cual existe un subregistro de casos, 
coincidieron el lunes especialistas en el foro Influenza humana, evaluación preliminar organizado por La Jornada y Casa 
Lamm. El anuncio inicial del titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova, el 23 de abril generó pánico por los 
antecedentes que había de otras epidemias y estaba latente la amenaza de la influenza aviar, indicó Javier Flores, 
colaborador de La Jornada. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco, José Antonio Román y Angélica Enciso). 
 



ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Se perdieron cuatro de cada $10 del fondo de pensiones: Consar” 
Cuatro de cada 10 pesos aportados el último mes por los trabajadores al sistema privado de pensiones se perdieron, en 
medio de un nuevo ajuste en los mercados financieros locales y la disminución en el universo de personas que cotizan a la 
seguridad social, indicó información oficial. En mayo pasado, los trabajadores del sector privado que cotizan en las 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) aportaron 10 mil 700 millones de pesos al sistema, aunque al final de ese 
mes el monto que manejan las entidades que gestionan los fondos de pensiones sólo aumentó en 7 mil millones de pesos, 
de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), citada en un reporte de 
Acciones y Valores, la casa de bolsa del grupo Banamex. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“México, con la inversión más baja en sistema de pensiones” 
México se convirtió en el país miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con la 
más baja inversión pública en su sistema de pensiones, en un momento en que los esquemas privados de retiro, como el 
que prevalece en este país, han sido golpeados por la caída en los mercados financieros y la forma en que operan requiere 
ser modificada. El gasto del gobierno mexicano en pensiones fue equivalente a 1.3 por ciento del PIB, unos 150 mil millones 
de pesos al año, mientras el promedio para 30 naciones que pertenecen a la OCDE fue en el mismo periodo de 7.2 por 
ciento, indicó un informe del organismo difundido ayer. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Caen exportaciones 32.8 por ciento en mayo, reporta el Inegi; reflejo de la recesión” 
La profundidad de la recesión de la economía mexicana en mayo se reflejó en un desplome anual de 32.8 por ciento en las 
exportaciones totales, y en un hundimiento de 35.5 por ciento en las importaciones de mercancías, según el informe 
preliminar del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo señaló que en mayo ocurrieron las mayores 
caídas y los menores montos de comercio exterior durante 2009, y estimó en 4 mil 374.9 millones de dólares el monto de los 
recursos acumulados hasta el quinto mes de este año, por la cobertura petrolera adquirida por el gobierno federal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Se desploma 59.4 por ciento la renta petrolera” 
La captación del gobierno federal por concepto de impuestos, derechos y aprovechamientos pagados por Petróleos 
Mexicanos (Pemex) sufrió un desplome de 59.4 por ciento en los primeros cinco meses del año, no obstante que en mayo 
pasado se alcanzó el mayor nivel de ingresos por concepto de exportación de crudo, el más alto en siete meses. Según 
balances que la paraestatal envía a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), su carga fiscal se ubicó en los 
primeros cinco meses del año en 187 mil 570 millones de pesos, mientras durante el mismo periodo de 2008 los impuestos, 
derechos y aprovechamientos fueron por 462 mil 249 millones de pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“El desarrollo de Punta Colonet depende de que pase la crisis mundial” 
El proyecto de transporte multimodal más importante del sexenio, Punta Colonet, depende de que la economía mundial 
pase la "coyuntura temporal" por la que atraviesa y llegue la "época de bonanza económica". Ante los rumores de que el 
proyecto podría no realizarse o de que el Banco Nacional de Obras (Banobras) hará una revisión sobre su dimensión y 
viabilidad, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dijo que hay cuatro consorcios inscritos para participar en 
la licitación y que dos más estarían por registrarse. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 
“Por la influenza caerán en 2,500 mdd las divisas por turismo: Elizondo” 
El secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo Torres, sostuvo ante integrantes de la Comisión Permanente, que debido a la 
emergencia sanitaria ocasionada por la influenza este año "vamos a recibir 2 mil 500 millones de dólares menos en divisas 
en este sector", pero aseguró que ya comenzó la recuperación del mismo, y "volveremos a la senda del crecimiento". Al 
comparecer ante los legisladores de la tercera Comisión de la Permanente, Elizondo y el director del Consejo de Promoción 
Turística, Oscar Fitch, revelaron que de los 2 mil millones de pesos que se destinaron como apoyo extraordinario para 
reactivar el sector, el consejo maneja 744 millones; de ellos, 57 por ciento se destina a la campaña de televisión, 6 por 
ciento a radio, 8 por ciento a prensa, a revistas 4 por ciento y a Internet 5 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 



Internacional: 
 
“Recorte de más de 100 mil mdd en energía: AIE” 
La recesión recortará las inversiones en el sector de los suministros energéticos más de los 100 mil millones de dólares 
estimados por la Agencia Internacional de la Energía (AIE) en su informe de mayo, dijo este martes su principal economista. 
La agencia dijo en un reporte presentado el mes pasado a los ministros de Energía del Grupo de los Ocho (G-8) que las 
inversiones en el sector petrolero y en el segmento de gas y crudo caerían este año 21 por ciento, o cerca de 100 mil 
millones de dólares, frente a 2008, ante el embate de la recesión económica mundial. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Darán universitarios voto de castigo a PRI, PAN y PRD” 
Ante la ausencia de los candidatos de las tres principales fuerzas políticas: PRI, PAN y PRD, la comunidad universitaria 
anticipó un voto de castigo para las próximas elecciones, luego de que en el debate de ayer organizado por el Alma Máter,  
fueron censurados por catedráticos y estudiantes. El presidente del Colegio de Profesores, Arturo Alarcón Martínez, lamentó 
esta actitud de los abanderados de esos partidos, ya que al debate convocado desde hace varios días sólo acudieron los 
representantes de  Convergencia por la Democracia y del Partido Socialdemócrata, mismos que ante el pleno del Consejo 
Universitario presentaron sus propuestas en materia de educación superior para los próximos tres años. En este sentido, el 
presidente del Colegio de Profesores de la Universidad autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reconoció la participación 
de dichas fuerzas políticas con quienes se hizo el compromiso de que en caso de que lleguen a ganar el proceso electoral, 
deberán cumplir sus compromisos con la casa de estudios y regresar a expresarlos ante quienes ayer fueron expuestos. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción); La Unión de Morelos, p.19-22, (Salvador Rivera); Diario 
de Morelos, p.8, (Redacción); El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y La Jornada Morelos, 
www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya). 
  
“El PSD se dice discriminado en la UAEM” 
El candidato del Partido Socialdemócrata a la presidencia municipal de Cuernavaca, Julio César Yáñez Moreno, denunció 
públicamente que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) “favorece” a algún partido político, al no 
permitirle el acceso a la máxima casa de estudios para presentarle a los jóvenes sus propuestas de campaña, entre las que 
destaca hacer que el transporte publico sea gratuito para todos. 
La Unión de Morelos, p.8, (Benjamin Marchan). 
 
“Para perseguir a delincuentes no se pide permiso: Calderón” 
El gobierno federal no pide permiso; cumple con su deber de perseguir a los delincuentes, advirtió el presidente Felipe 
Calderón al demandar de los estados colaboración en vez de reclamos por los operativos de seguridad. Al poner en marcha 
los programas de seguridad Vecino Vigilante y Ángel Ciudadano en esta entidad, Calderón estuvo arropado por los 
asistentes al Centro de Convenciones de Xochitepec, que aplaudieron pasajes de su discurso y del de su correligionario, el 
gobernador panista Marco Adame, quien le declaró su adhesión "incondicional". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán), La Unión de Morelos, p.p.-11, (Sin Firma) y La 
Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García). 
  
“Arranca el programa federal del registro público vehicular Repuve” 
El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, en compañía del gobernador Marco Adame Castillo, puso en 
marcha el Programa de Identificación del Registro Público Vehicular (Repuve), desde la caseta de peaje de Puente de Ixtla, 
con la finalidad de registrar los movimientos de cada unidad motora que transite por las carreteras del país y así prevenir 
ilícitos, principalmente el robo de autos. se informó que “serán 28 millones de vehículos que deberán colocar la calcomanía 
de registro que es infalsificable e intransferible”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
 
“Son atendidas mil 500 denuncias de trabajadores por despido injustificado” 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje informó que se ha estabilizado el número de denuncias por despido injustificado y 
actualmente se atienden unos mil 500 trámites de este tipo. Se dio a conocer además que 37 sindicatos han demandado a 
sus empresas por incumplir con acuerdos económicos. Karla Herrera Alonso, presidenta de la JLCyA, reconoció que entre 
marzo y abril se registró un incremento sustancial en el número de demandas ingresadas y alcanzó un 35 por ciento  
respecto de las presentadas en 2008. Sin embargo, para este mes se han estabilizado las denuncias y el incremento es de 
un 15 por ciento, lo que significa que existen en trámite mil 500 demandas individuales y los emplazamientos a huelga no 
llegan a 200. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 
 



“Concluye evaluación a aspirantes a jueces de garantías” 
El Consejo de la Judicatura aplicó la tercera y última evaluación a los aspirantes a ocupar una de las seis plazas para jueces 
de garantías y tribunales orales para los distritos judiciales Quinto y Sexto. De acuerdo con la modificación de la 
convocatoria lanzada por el Consejo de la Judicatura, seis de los aspirantes deberán ser designados como nuevos jueces 
para que a partir del 1 de julio impartan justicia bajo el nuevo sistema adversarial acusatorio en la región oriente.  En el 
concurso de oposición para ocupar una de las seis plazas disponibles participan 20 de los 43 jueces de primera instancia y 
menores del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos (TSJ). 
La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Calvo). 
 
“Sustituirán 142 mil boletas para Cuautla” 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) ordenó la reimpresión de boletas, con un costo de alrededor de 240 mil pesos, debido a la 
cancelación de Convergencia de sus candidatos a la segunda regiduría, propietario y suplente para imprimir los nombres de 
Juan Carlos Solís García y Óscar Román. Son las boletas correspondientes a 118 casillas que equivalen a 142 mil 421 
papeletas. “Las tendremos que sustituir mediante un procedimiento ante notario público y desecharlas con una empresa que 
se dedica al reciclaje de papel en Cuernavaca”, explicó el presidente de IEE, Óscar Granat Herrera. 
Diario de Morelos, p.9, (Oswaldo Salazar). 
 
“Dan de baja a 28 policías de Morelos; 23 están prófugos” 
Al menos 23 agentes, entre mandos y policías del estado de Morelos y de Cuernavaca, se encuentran prófugos y no han 
sido relevados desde el 15 de mayo, cuando Luis Ángel Cabeza de Vaca y Francisco Sánchez González, titulares de la 
Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP) y municipal de la capital del estado, fueron detenidos y acusados de tener 
vínculos con el crimen organizado. Armando Herrera Figueroa, vocero de la SSP de Morelos, aseguró que a Ramiro Lobato 
Morales y Roberto Said Diana Valenzuela, el subsecretario encargado de la zona metropolitana y el encargado del 
programa de recuperación de automóviles robados y delitos ambientales, respectivamente, ya se les dio de baja por 
abandono de empleo, y aseveró que estás áreas están acéfalas. El procurador de Justicia del estado, Pedro Luis Benítez 
Vélez, dijo que a su llegada a esta dependencia luego de la destitución de su antecesor, Francisco Coronato Rodríguez, han 
sido dados de baja 14 policías ministeriales y comandantes. Unos han huido y tres se encuentran arraigados por la 
Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz). 
 

Nacional: 
 
“Rechazan ser funcionarios de casilla 204 mil 763 ciudadanos” 
De casi un millón de ciudadanos requeridos para ser funcionarios de casilla, 20.7 por ciento (204 mil 763) fueron sustituidos 
por alguna de las 37 causas tipificadas para este fin por el Instituto Federal Electoral (IFE). Casi 30 mil ciudadanos 
argumentaron que precisamente el domingo 5 de julio saldrán de viaje, mientras 24 mil 152 de plano se negaron a participar. 
En tercer lugar aparece "cambio de domicilio" como la causa de enroque de 21 mil 12 personas. Ante lo elevado de ese 
indicador, han surgido suspicacias entre los representantes partidistas acreditados en el IFE porque el corte estadístico de 
las sustituciones tiene fecha de ayer y los cambios de domicilio ante la autoridad electoral, así como la primera selección de 
ciudadanos ocurrieron hace varios meses. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
  
“Inicia funciones órgano para cateos y arraigos” 
De enero a junio, el Poder Judicial ha recibido 297 solicitudes de arraigo, mil 773 de cateo y 16 de intervención de 
comunicaciones a través de seis juzgados federales especializados en esas materias, dio a conocer el Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) al poner en marcha el séptimo Órgano Especializado en Cateos, Arraigos e Intervención de 
Comunicaciones. El consejo también puso en funcionamiento el séptimo juzgado federal en esa materia, lo que amplía las 
posibilidades de desahogar en menos tiempo las solicitudes que se le presenten tanto por escrito como por correo 
electrónico. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García). 
 
“Asignan uso de radio y tv para los días de veda” 
El Consejo General del IFE aprobó anoche el uso del tiempo oficial en los días de veda proselitista (2 al 5 de julio), cuando 
multiplicarán sus mensajes los organismos electorales federal y locales. En su papel de organizador y árbitro de los 
comicios federales, el IFE se asignó el mayor tiempo. De 48 minutos diarios, usará 23 en emisoras de radio y televisión que 
operan en entidades que no tendrán proceso electoral local; el tribunal federal usará 12 minutos; la Fepade, cinco, y 
organismos locales, ocho. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (F. Martínez y A. Urrutia). 
 



“Se modificarán ambigüedades en la reforma electoral: Senado” 
Los coordinadores de PRI, PAN y PRD en el Senado coincidieron ayer en afirmar que se modificará la reforma electoral 
para perfeccionarla y eliminar insuficiencias, lagunas y posibles excesos de regulación, pero sin dar marcha atrás en 
aquellas normas que garantizan la equidad en la contienda y que fueron creadas para evitar un escenario similar al de 2006. 
Durante la instalación de la Mesa de Evaluación de la Instrumentación de la Reforma Electoral 2007-2008, los expertos en el 
tema Carina Perelli y Nguyen Huu Dong coincidieron en señalar que la mejor prueba de esa legislación la harán los 
mexicanos el próximo 5 de julio, y advirtieron sobre la falta de regulación de Internet y las nuevas tecnologías electrónicas 
en las campañas políticas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“No encuentran la Isla Bermeja” 
Tras una investigación en el Golfo de México, los institutos de Geografía y de Ciencias del Mar y Limnología de la UNAM 
concluyeron que la Isla Bermeja, el punto de referencia para establecer el límite en que México y Estados Unidos comparten 
yacimientos de petróleo en aguas profundas, no existe en las coordenadas establecidas en cartas oceanográficas de los 
siglos XVI y XVIII, ni tampoco se encontraron vestigios de ella. Sin embargo, no descartaron que la ínsula se encuentre en 
otras coordenadas distintas o bien que, si existió en el punto conocido como latitud 22º 33’ norte y longitud 91º 22’ oeste del 
Golfo de México, su desaparición podría explicarse por un deslizamiento geológico. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“La SCJN emite fallo que la obliga a pagar el impuesto sobre nómina” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) están obligados a pagar el 
impuesto sobre nóminas, tanto al Gobierno del Distrito Federal como a las demás entidades del país –que son 
prácticamente todas– que prevén este tributo. Así lo ordenó ayer el pleno de ministros en votación dividida (7 a 2) en una 
resolución en la que la mayoría no tomó en cuenta el tema de la "capacidad contributiva" de ambas entidades, sino el 
derecho constitucional que tienen las entidades del país de crear libremente sus impuestos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“La presidenta de Chile inicia hoy una gira de dos días por México” 
La presidenta de Chile, Michelle Bachelet, inicia este miércoles una visita oficial a México en la que manifestará su 
solidaridad con el gobierno y con el pueblo mexicano por la situación vivida a raíz de la aparición del virus de influenza tipo 
A/H1N1. Se prevé que llegue a México la tarde de este miércoles. Por la noche participará en una cena que le ofrecen 
Felipe Calderón y su esposa Margarita Zavala. El jueves por la mañana se reunirá con empresarios de ambos países, para 
participar en la conmemoración del décimo aniversario de la entrada en vigencia del Tratado de Libre Comercio entre 
México y Chile. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna). 
 
“En busca de guerrilleros, militares torturan a pobladores de la sierra de Guerrero: AI” 
Amnistía Internacional (AI) denunció que durante un operativo militar contra el Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente 
(ERPI) en tres comunidades de la sierra de Guerrero, integrantes del Ejército torturaron, amenazaron y hostigaron a los 
pobladores de esas regiones, incluidos mujeres y niños. Ante ello, emitió una recomendación urgente, por el temor de que 
esta población vuelva a ser víctima de abusos y delitos cometidos por soldados. El documento fue dirigido al procurador 
general de la República, Eduardo Medina Mora; al secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván; al 
gobernador de la entidad, Zeferino Torreblanca; al presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, José Luis 
Soberanes Fernández, y a organismos internacionales de defensa de los derechos humanos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
  
“A diario caen 25 personas por venta de drogas” 
A diario son remitidas un promedio de 20 y 25 personas por posesión o venta de droga, las cuales operan en zonas 
periféricas a planteles educativos de nivel medio y superior, siendo los puntos más conflictivos las colonias en la que se 
encuentran preparatorias, vocacionales y CCH, aseguró el jefe del estado mayor de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal, Luis Rosales Gamboa. El funcionario detalló que han cambiado las estrategias para atrapar a los 
delincuentes; “el nuevo procedimiento que estamos teniendo es tratar de pescarlos cuando hagan el trueque, el intercambio 
del paquete, de la grapa o del dinero”, y mencionó que las sustancias que más han detectado son la mariguana y el polvo 
blanco. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (César Arellano). 
 

Internacional: 
 
“Demandan a Cemex en EU por no pagar regalías mineras” 
El comisionado de tierras del estado de Texas en Estados Unidos presentó una demanda contra Cementos Mexicanos 
(Cemex) por no pagar regalías mineras de 558 millones de dólares. La Oficina General de Tierras de Texas informó en un 
comunicado que Cemex –el mayor productor de cemento en Estados Unidos– no ha pagado las regalías por la extracción 
de mineral en una cantera al norte de El Paso, al Fondo Escolar Permanente del Estado, que es el propietario del mineral. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
  



“Washington y Moscú, por desarme nuclear” 
Estados Unidos avanzó en sus negociaciones con Rusia sobre un acuerdo de desarme nuclear que reduzca 
significativamente los actuales arsenales y sustituya al Tratado de Reducción de Armas Estratégicas, que expira el 5 de 
diciembre, informó un vocero del Departamento de Estado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Francia se dice ‘profundamente decepcionada’ por el caso Cassez” 
El gobierno de Francia manifestó ayer su decepción ante el anuncio de la administración calderonista de rechazar el 
traslado de la ciudadana francesa Florence Cassez a su país, para que ahí cumpla su condena por secuestro. Un día 
después de que el propio mandatario mexicano, Felipe Calderón, informara sobre el caso, Cassez dijo por su lado estar 
"aniquilada". Sesenta años presa en México, "para mí equivale a la muerte". Agregó que se tuvo confianza en el presidente 
Calderón, quien el pasado 8 de marzo dijo estar de acuerdo con una repatriación. Pero "me siento traicionada", señaló a 
periodistas de su país en una conferencia de prensa telefónica organizada en Lille por su abogado Frank Berton. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna y agencias) y La Jornada Morelos, 
www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Piden que ONU incida más en tema económico” 
Los países participantes en la cumbre financiera que comienza en Nueva York se pusieron de acuerdo en un documento de 
15 páginas en el que se basará el encuentro de tres días, informaron círculos diplomáticos, lo que supone un signo positivo 
para una dirección en común. Una falta de acuerdo entre occidente y países emergentes como China, así como con países 
en desarrollo, provocó un retraso de la cumbre, prevista originalmente para comienzos de junio. Al parecer en el documento, 
no hecho público hasta el momento, se exige un papel aún mayor del actual para la ONU en las decisiones económicas y 
financieras globales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
 

 


